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O caixa da União tem se 
beneficiado fortemente da alta 
do preço da gasolina, do die-
sel, do etanol e do botijão de 
gás: o aumento dos preços 
dos combustíveis ‘engorda’ 
os cofres do governo federal, 
que devem arrecadar ao menos 
R$ 70,1 bilhões até o fim deste 
ano com os recursos vindos 
do setor.

O governo ganha em três 
frentes: via arrecadação, divi-
dendos e royalties:

1. R$ 15,2 bilhões com 
arrecadação de PIS e Cofins 
até setembro. São os tributos 
federais que incidem sobre os 
combustíveis.

2. R$ 23 bilhões com 
dividendos da Petrobras. A 
parcela do lucro que a estatal 
distribui para os acionistas – 
o governo federal é o maior 
deles.

3. R$ 31,9 bilhões com 
participação especial e royal-

O 
Colégio Pedro II 
anunciou que re-
tomará as ativida-
des presenciais em 

todos os seus 14 campi, no Cen-
tro de Referência em Educação 
Infantil Realengo (Creir) e na 
Reitoria no dia a partir do dia 
22 de novembro. A previsão an-
terior era que as aulas só vol-
tassem em 2022. Pais de alunos 
chegaram a protestar pedindo 
retorno mais cedo.

A retomada das atividades 
presenciais cumpre decisão 
judicial do Tribunal Regional 

Federal da 2ª Região (TRF2), 
que concedeu tutela de urgên-
cia à solicitação do Ministé-
rio Público Federal (MPF), 
pedindo retorno imediato das 
aulas presenciais no prazo 
máximo de 15 dias.

Segundo o colégio, o 
retorno ocorrerá “de forma 
híbrida, gradual e cumprindo 
medidas de segurança contra 
a disseminação da Covid-19”. 
Orientações destinadas aos 
estudantes e servidores docen-
tes e técnico-administrativos 
da instituição foram normati-

zadas em uma portaria, publi-
cada na última segunda-feira 
(8), com validade até 31 de 
dezembro de 2021.

O retorno presencial das 
atividades acadêmicas e admi-
nistrativas deverá seguir as 
diretrizes do Plano Emergen-
cial de Protocolos do CPII, 
aprovado pelo Conselho Supe-
rior (Consup).

O plano traz orientações e 
recomendações relacionadas 
a medidas de distanciamento 
interpessoal; de higienização e 
de segurança sanitária; de orga-

nização e uso compartilhado 
dos espaços físicos, e de con-
trole em relação a casos suspei-
tos e confirmados de Covid-19, 
entre outras questões.

Também propõe a realiza-
ção de reuniões online com 
estudantes, responsáveis e ser-
vidores, antes do retorno pre-
sencial, com o objetivo de apre-
sentar as diretrizes de protoco-
los sanitários, as novas dinâmi-
cas escolares e seus aspectos 
pedagógicos, de acordo com as 
especificidades de cada campus 
e do Creir.

Colégio Pedro II retoma 
atividades presenciais 

no próximo dia 22

A retomada 
das atividades 
presenciais 
cumpre decisão 
judicial do 
Tribunal 
Regional Federal 
da 2ª Região

Uma pessoa morreu e outra 
ficou ferida em um acidente 
entre um carro, um ônibus e 
uma van em Rocha Miranda, 
na Zona Norte do Rio, na noite 
da última segunda-feira.

Bombeiros do quartel de 
Irajá atenderam a ocorrência, 
na Avenida dos Italianos. O 
local fica em frente à Escola 
Municipal Itália e próximo à 
40ª DP (Honório Gurgel).

O morto foi identificado 
como Lucas V. Beloso, de 30 

anos. Segundo os bombeiros, 
o pai dele passou mal ao ver 
o corpo e precisou de atendi-
mento.

Uma mulher de 25 anos foi 
levada para o Hospital Esta-
dual Getúlio Vargas. Não há 
informações sobre o estado de 
saúde. Os dois estavam den-
tro do carro.

Um outro passageiro do 
ônibus, de 29 anos, chegou a 
ficar ferido mas recusou aten-
dimento.

Uma pessoa 
morre em 
acidente na  
Zona Norte

Colisão envolveu um carro, uma ônibus e van

Depois do presidente Jair 
Bolsonaro (sem partido) e 
outras figuras do governo 
prometerem o pagamento de 
R$ 400 para as famílias bene-
ficiadas pelo Auxílio Brasil, 
o Decreto 10.852, que regu-
lamenta o funcionamento 
do programa, estabeleceu 
o valor médio de R$ 
217,18. Essa quan-
tia representa 
um aumento 
de 17,84% 
em relação 
ao que era 
pago ante-
r i o r m e n t e . 
No entanto, 
segundo o Minis-
tério da Cidadania, é só 
questão de tempo até a PEC 
dos Precatórios ser aprovada 
e o benefício de R$ 400 ser 
viabilizado.

“O reajuste dos benefícios 
básicos é permanente e será 
incorporado ao programa em 
caráter definitivo. Não tem 
relação com o valor mínimo 

de R$ 400 para cada família, 
que deve ser viabilizado com 
a aprovação da PEC 23/2021 e 
será pago em dezembro, retro-
ativo a novembro. Esse valor 
complementar tem caráter 
temporário, até 31 de dezem-
bro de 2022”, informou a 
pasta.

O novo programa 
tem o propósito 

de substituir o 
Bolsa Famí-
lia, que foi 
pago pela 
última vez 
no dia 29 

de outubro, 
e deve garantir 

uma renda básica 
as famílias mais vul-

neráveis do país. Mas, para 
entrar em vigor de forma defi-
nitiva, a medida ainda precisa 
ser aprovada no Congresso 
Nacional em até 120 dias. O 
texto, por sua vez, define as 
competências da União, dos 
estados, dos municípios e do 
Distrito Federal.

Auxílio Brasil fica 
regulamentado no  

valor médio de R$ 217,18
Aumento no preço dos combustíveis ‘engorda’ cofres do governo

Nas bombas 
do país, o 
preço médio 
do litro da 
gasolina chega 
a R$ 6,710

ties previstos até o fim deste 
ano. Esse dinheiro é pago pelas 
petroleiras à União para ter 
direito a explorar o petróleo.

4. Em todo o ano de 
2020, a União recebeu R$ 36,2 
bilhões com arrecadação de 
PIS e Cofins de combustíveis, 
dividendos da Petrobras e par-
ticipação especial e royalties.

ESCALADA DE PREÇOS
Neste ano, o Brasil lida com 

uma escalada de preços dos 
combustíveis. Nas bombas do 
país, o preço médio do litro da 
gasolina chega a R$ 6,710, o do 
diesel está em R$ 5,339, e o do 
etanol é de R$ 5,294, segundo 
dados da Agência Nacional do 
Petróleo, Gás Natural e Bio-

combustíveis (ANP).
O gás de cozinha também 

está em alta. O botijão de 13 
quilos custa R$ 102,48 - o 
Congresso também aprovou 
um projeto que cria um auxí-
lio gás para famílias de baixa 
renda, mas a proposta ainda 
depende da sanção do presi-
dente Jair Bolsonaro.

Reprodução

Fotos: Divulgação
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Rio conclui licitação para câmeras que 
serão usadas em uniformes de policiais

A cidade do Rio chegou, 
ontem, a 90% da população 
adulta imunizada com as duas 
doses ou dose única com a 
vacina contra a Covid-19, de 
acordo com o painel de vacina-
ção do município. O número foi 
alcançado cerca de dez meses 
após o início da campanha de 
vacinação na cidade, que acon-
teceu no dia 18 de janeiro.

Trata-se de uma importante 
marca de cobertura vacinal, na 
visão de especialistas. Embora 
a quantidade de pessoas com 
18 anos ou mais não dispense 

os demais cuidados contra a 
pandemia, o dado representa 
uma mudança relevante em 
termos de imunidade coletiva.

— É um resultado exce-
lente. Conhecendo um pouco 
da história de outras infecções, 
sabemos que 80% de cobertura 
vacinal com as duas doses é 
uma marca importante — pon-
tua a epidemiologista Gulnar 
Azevedo, do Instituto de Medi-
cina Social da Universidade 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Uerj). — No entanto, temos 
ainda 10% dos adultos aptos a 

se vacinar que ainda não o fize-
ram. Precisamos pensar no que 
vai acontecer com esses 10%. 
Além disso, a vacina precisa 
se somar a outros protocolos 
de proteção à vida, que não 
podem ser dispensados neste 
momento.

Na última segunda-feira, o 
Rio atingiu a marca de 70% da 
população total completamente 
vacinada. Além disso, 82,2% da 
população-alvo da campanha, 
pessoas com 12 anos ou mais, 
já estão com esquema vacinal 
completo.

A instalação 
das 
câmeras foi 
estabelecida 
por decreto, 
em 19 de 
março 
deste ano

O 
Estado do Rio con-
cluiu a licitação 
para a compra de 
câmeras que serão 

usadas em uniformes de poli-
ciais e agentes de segurança.  
A medida foi publicada pelo 
governador Cláudio Castro no 
Diário Oficial do Estado. A ins-
talação das câmeras foi esta-
belecida por decreto, em 19 
de março deste ano, e faz par-
te do projeto de transparência 
do Governo do Estado.

O pregão eletrônico para a 
compra dos equipamentos foi 
realizado no dia 21 de setem-
bro, conseguindo alcançar um 
preço 70% mais baixo do que a 
média estimada inicialmente na 

fase de pesquisa de preços. A 
melhor proposta foi de R$296/
mês por unidade. O Estado 
prevê a contratação de solu-
ção tecnológica para 21.571 
câmeras. 

Na primeira fase de fun-
cionamento, serão contempla-
das as secretarias de Polícia 
Militar, Polícia Civil, Governo 
(Segurança Presente e Lei 
Seca), Casa Civil (Operação 
Foco) e Fazenda (fiscais), além 
do Detran, Inea e Detro. Na 
segunda fase, será a vez do Pro-
con, Instituto de Pesos e Medi-
das e Departamento de Recur-
sos Minerais.

A instalação de câmeras 
portáteis nos uniformes dos 

agentes civis e militares dos 
órgãos de segurança pública, 
fiscalização e defesa civil foi 
estabelecida por decreto do 
governador Cláudio Castro e 
faz parte do projeto de trans-
parência do governo do estado. 
Além de proteger os servido-
res em casos de falsas acusa-
ções, o uso do equipamento 
vai aumentar a transparência 
e a fiscalização das ações poli-
ciais. As imagens geradas em 
função de ocorrências pode-
rão ficar armazenadas por até 
um ano.

Agora, a empresa ganha-
dora do pregão, a L8 Group, 
terá 90 dias para disponibili-
zar as câmeras.

Bombeiros foram aciona-
dos, na madrugada da última 
segunda-feira (08), para apagar 
as chamas de um incêndio que 
ocorreu na comunidade Final 
Feliz, no Complexo do Cha-
padão. Segundo informações, 
ainda não se sabe como o fogo 
teve início, mas uma criança de 
3 anos foi carbonizada e mor-
reu no local, seu corpo estava 
atrás de um colchão queimado 
também pelo fogo.

Informações do jornal O Dia 
afirmam que a criança estava 
em casa sozinha depois que sua 

mãe foi até o culto em uma igreja 
da região. A mãe só soube do 
caso quando retornou para casa 
e viu o imóvel pegando fogo. 
O corpo da criança foi levado 
para o Instituto Médico Legal 
(IML) da região. 

O caso segue sendo inves-
tigado pela Polícia Civil, que 
investiga como o fogo come-
çou. As chamas foram apaga-
das pelos próprios moradores 
da região, já que os bombeiros 
sentiram dificuldades de che-
gar até o local que é contro-
lado pelo tráfico.

Criança de 3 anos morre em incêndio no Chapadão

Bombeiros 
tiveram 
dificuldade 
em chegar 
ao local 
dominado 
pelo tráfico

Mortes por covid  
não são registradas 

em 87 dos 92 
municípios do Rio

Na rede SUS 
da capital, há 
78 pessoas 
internadas 
com Covid

Nas últimas 24 horas, 87 
dos 92 municípios do estado 
do Rio não registraram mortes 
por Covid.

As cinco cidades que regis-
traram óbitos nesse período 
foram a capital, Volta Redonda, 
Valença, Rio das Ostras e 
Macaé. Foram 15 mortes ao 
todo.

Se considerarmos os regis-
tros desde o início do mês, 59 

cidades não tiveram mortes por 
Covid. E 33 registraram 163 
mortes agora em novembro.

Na rede SUS da capital, 
há 78 pessoas internadas com 
Covid. Nas últimas 24 horas, 
foram apenas 4 novas interna-
ções em todo o estado.

Ontem, os postos de saúde 
da capital aplicam a dose de 
reforço em homens com 62 anos 
ou mais, e hoje tem repescagem.

Rio atinge 90% da população adulta vacinada

O número 
foi alcançado 
cerca de dez 
meses após 
o início da 
campanha

Fotos: Divulgação
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A 
Prefeitura de Tan-
guá reinaugurou 
o Centro Odonto-
lógico Municipal 

José Coupertino. A cerimô-
nia contou com as presenças 
do prefeito, Rodrigo Medei-
ros, do vice-prefeito, André 
Paixão, do secretário muni-
cipal de Saúde, Rodrigo Lo-
pes, do coordenador da Saú-
de Bucal, Dr. Osmar Siqueira, 
autoridades do poder legisla-
tivo e munícipes.

O Centro Odontológico 
José Coupertino foi inaugu-
rado no ano de 2005, mas no 
decorrer dos anos sofreu com a 
falta de manutenção na estru-
tura. Desde o início da gestão 
atual, a secretaria municipal de 
Saúde se empenhou na recu-
peração do espaço, realizando 
reformas externas e internas, 
incluindo uma rampa de aces-
sibilidade, ativando mais um 
consultório, expandindo a con-
fecção de próteses e implan-

tando os serviços de frenecto-
mia e bucomaxilofacial.

“Com essas reformas, esta-
mos saindo de 15 atendimen-
tos diários para a capacidade 
máxima de 30, sendo, apro-
ximadamente, 600 atendi-
mentos por mês”, disse o Dr. 
Osmar Siqueira, coordenador 
de Saúde Bucal do município.

Na ocasião, o prefeito 
Rodrigo Medeiros agradeceu 
o empenho de todos os envol-
vidos para que essa reinaugu-

ração acontecesse.
“Estou muito feliz pelo 

trabalho que vem sendo exer-
cido pela secretaria de Saúde 
e a coordenação de saúde 
bucal. Obrigado a cada um 
que fez parte desse processo”, 
disse ele.

“É importante que todos 
tenham acesso à saúde bucal. 
Hoje, além do Centro Odon-
tológico que atende aos mora-
dores do Centro I e II e Pinhão 
I, temos mais 6 consultórios 

no município, nos postos da 
Vila Cortes, Ampliação, Ban-
deirantes II, Posse dos Cou-
tinhos, Duques, e Pinhão II. 
Temos a intenção de instalar 
mais 3 consultórios nas UBS 
dos bairros Pinhão I, Bandei-
rantes I e Centro I, além de 
estarmos em início de constru-
ção do novo CEO - Centro de 
Especialidades Odontológicas, 
que será ao lado da Câmara 
Municipal”, disse o secretá-
rio de Saúde, Rodrigo Lopes.

Prefeitura reinaugura o Centro 
Odontológico José Coupertino

O Centro Odontológico José Coupertino existe desde 2005

Com essas reformas, 
estamos saindo de 15 
atendimentos diários 
para a capacidade 
máxima de 30, sendo, 
aproximadamente, 
600 atendimentos 
por mês.”

DR. OSMAR SIQUEIRA, 
COORDENADOR DE SAÚDE  
BUCAL DO MUNICÍPIO

Encerrando as atividades 
do Outubro Rosa em Mes-
quita, foi realizada uma pales-
tra sobre o autocuidado das 
mulheres no CRAS Santo 
Elias. O evento aconteceu 
na última quinta-feira, dia 28 
de outubro, e foi promovido 
pelo Centro Especializado 
de Atendimento à Mulher e 
pelo Espaço da Mulher Mes-
quitense. Estiveram presen-
tes a equipe do Programa de 
Atenção Integral à Saúde da 
Mulher, Criança e Adolescente 
(PAISMCA) e a da Clínica da 
Família Dr. Jorge Campos.

Na ocasião, foi abordada 
a questão de priorizar-se e de 
separar um momento para cui-
dar do físico e do emocional. “É 
bastante prazeroso dizer que 
mais uma tarefa foi cumprida 
com êxito. Ao longo de outu-
bro, passamos por vários pon-
tos da cidade para conscienti-
zar e, ainda, oferecer apoio às 
mulheres. Assim, creio que con-
seguimos transformar ou, pelo 
menos, causar um impacto posi-
tivo na vida de muitas delas“, 
celebra Silvânia Almeida, coor-
denadora de Políticas Públicas 
Para Mulheres de Mesquita.

O CEAM oferece atendi-
mento humanizado às mulhe-
res em situação de violência 
doméstica e gênero. Ele fun-
ciona no Fórum da cidade, na 
Rua Paraná 1, no Centro. Já 
o Espaço da Mulher Mesqui-
tense, na Rua Libânia 195, na 
Vila Emil, proporciona à popu-
lação feminina do município 
diversas atividades e cursos 
profissionalizantes.

Outubro Rosa: 
campanha 
encerrada 

com palestra 
em Mesquita

A Fundação de Desen-
volvimento Social de Belford 
Roxo (Funbel) promoveu a 
formatura dos 69 alunos que 
participaram do curso básico 
de Libras (Língua Brasileira 
de Sinais) entre os meses de 
julho e outubro O projeto foi 
criado em 2019 pela Funbel. 
O município, que tem mais 

seis mil surdos, dispõe de 
uma Central Municipal de 
Intérpretes de Libras (Cemil).

Andressa Rodrigues 
Medeiros, 24 anos, que 
enfrenta a surdez desde 
criança, destacou que a bar-
reira para estudar e trabalhar 
pode ser ultrapassada com o 
apoio da comunidade. “Eu 

estou me sentido muito feliz 
porque eu quero ver as pes-
soas se formando. Os alunos 
precisam aprender Libras, que 
é uma comunicação muito 
importante para sociedade, 
pois ainda existem muitas bar-
reiras”, declarou Andresa.

O estudante de Publici-
dade Luciano Lira, 24, mora 

em Nilópolis e demonstra 
entusiasmo com as práticas 
do curso, que pode ajudar na 
área profissional. “Eu tenho 
interesse em Libras porque 
estudei na faculdade em 
uma disciplina eletiva. Hoje 
eu tenho a oportunidade de 
conhecer ainda mais. Estou 
ansioso para iniciar o pró-

ximo nível para quem sabe 
me tornar um intérprete”, 
comentou Luciano aos risos.

Já a Assistente Social 
Érica Ramos, 31, acompa-
nhou de perto os desafios nas 
empresas e percebe a cres-
cente necessidade de profis-
sionais de mercado que enten-
dam sobre o tema. “Eu vejo 

a necessidade dessa inclu-
são na minha profissão. No 
meu trabalho eu não conse-
gui concluir o atendimento 
por não saber a linguagem. 
Então, cresceu o interesse 
por meio da Funbel. Eu vou 
aprender muito ainda e vou 
poder ajudar várias pessoas”, 
afirmou Érica.

A cidade de Belford Roxo 
sediou a reunião dos Conse-
lhos de Saúde da Metropoli-
tana I, que abrange os municí-
pios do Rio de Janeiro, Duque 
de Caxias, Magé, São João de 
Meriti, Belford Roxo, Nilópolis, 
Mesquita, Nova Iguaçu, Quei-
mados, Japeri, Seropédica e Ita-
guaí. Essas reuniões são itine-
rantes e neste evento também 
foi tratado sobre o programa de 
saúde mental, onde será a con-
ferência e detalhes dela. Ainda 
no encontro, o coronavírus tam-
bém foi pauta com os pacientes 
pós-covid e suas sequelas.

O secretário estadual de 

Saúde, Alexandre Chieppe, 
recebeu uma moção juntamente 
com o secretário municipal de 
Saúde, Christian Vieira, assim 
como o presidente do Fundo 
Municipal de Saúde, Carlos 
Andrade.

“É sempre gratificante ser 
reconhecido pelo trabalho rea-
lizado. Estamos vivendo um 
momento crítico no país e con-
solidar a queda dos indicadores 
de Covid é fundamental, além 
de planejar o que será feito com 
esse legado como leitos e testa-
gens rápidas. É necessária essa 
discussão técnica objetiva com 
os conselhos e gestores para que 

as políticas públicas do SUS 
avancem”, destacou Alexandre 
Chieppe.

Emocionado com a moção 
que recebeu, o secretário muni-
cipal de Saúde, Christian Vieira, 
lembrou dos anos de abandono 
que a saúde sofreu antes da nova 
gestão. “Somos reconhecidos no 
cenário estadual e nacional. E 
o conselho é um órgão funda-
mental que tem o papel de fisca-
lizar e cobrar, caminhando lado 
a lado com a gestão. Além disso, 
o SUS salvou muitas vidas no 
Brasil e provou que é essencial 
e melhor que muitos planos de 
saúde por aí”, resumiu.

R. Dr. Nilo Peçanha, 1117  
Mutondo, São Gonçalo  

Tels. (21) 2611-8097 e (21) 96653-0522

Funbel forma primeira turma online do curso de libras

Conselhos de Saúde da Metropolitana I 
debatem saúde mental em Belford Roxo

É necessária essa 
discussão técnica 
objetiva com 
os conselhos e 
gestores para que 
as políticas públicas 
do SUS avancem.”

ALEXANDRE CHIEPPE, 
SECRETÁRIO ESTADUAL  
DE SAÚDE
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A
presentações de 
dança gratuitas 
tomaram conta 
das ruas de Man-

garatiba no último sábado (6) 
na abertura da 19° edição do 
Festival Internacional Dança 
em Trânsito. A iniciativa, iné-
dita na cidade, é uma realiza-
ção do Grupo Tápias, em par-
ceria com a Prefeitura, através 
da Secretaria Municipal de Tu-
rismo e Cultura, e apresenta-

da pelo Ministério da Cultura.
Comandadas por artistas e 

companhias de diversos paí-
ses, as exibições levaram muita 
arte e contemporaneidade para 
mais de dez espaços públicos 
diferentes do município.

O Prefeito Alan Bombeiro 
fez questão de deixar seu agra-
decimento por Mangaratiba ter 
sido a cidade escolhida para 
dar início ao Festival deste 
ano de 2021. “É uma honra 

para Mangaratiba receber uma 
manifestação artística deste 
porte. Não só pelo conheci-
mento nacional e internacio-
nal que este evento tem, mas 
pelo legado que ele deixa para 
o nosso município.

Tenho certeza que muitas 
pessoas se sentiram tocadas e 
inspiradas por estas apresenta-
ções belíssimas. Nossa cidade 
estará sempre de portas aber-
tas para receber vocês nova-

mente com toda a segurança 
e cuidado”, disse.

 Entre as atrações do cir-
cuito estavam companhias de 
dança de Barcelona e Madrid 
(Espanha), de diversas cida-
des brasileiras e também do 
Grupo Arte Filhos da Maram-
baia, representando o municí-
pio. Além de Mangaratiba, que 
deu início ao evento, os artis-
tas ainda passarão por mais 
17 cidades, incluindo Rio de 

Janeiro, São Paulo, Goiânia - 
GO e Brasília – DF.

 A Diretora do Espaço 
Tápias, responsável pela orga-
nização do Festival, Giselle 
Tápias, explica que o maior 
propósito do Dança em Trân-
sito é, além de levar apresen-
tações de dança contempo-
rânea para cidades, chegar 
até o público que não tem ou 
nunca teve contato com esse 
tipo de manifestação artística. 

“Nós vimos que Mangaratiba 
não tinha muito contato com 
dança contemporânea, o que 
nos encanta. Por isso resol-
vemos começar por aqui. A 
Prefeitura nos recebeu muito 
bem, apresentou os espaços, 
foi ótimo. É muito prazeroso 
estar aqui e ver o público inte-
ressado e acompanhando. A 
cidade querendo e gostando, 
com certeza estaremos aqui 
novamente”, pontuou.

Festival Internacional Dança 
em Trânsito em Mangaratiba

Apresentações de dança 
gratuitas tomaram conta 
das ruas de Mangaratiba

O ônibus Estação Mulher 
visitou o bairro Jardim do Ipê, 
em Belford Roxo, na última 
quinta-feira. O projeto iti-
nerante é uma parceria das 
Secretarias de Assistência 
Social, Cidadania e Mulher, 
de Saúde e do Grupo Hos-
pitalar Fluminense. São 100 
atendimentos por dia, como 
preventivos, retiradas de pon-
tos, avaliação de curativos, 
agendamentos para mamo-
grafia e oftalmologista, teste 
rápidos de HIV, verificação 
de glicose, pressão, além de 

distribuir preservativos. Uma 
Unidade de Tratamento Inten-
sivo – UTI móvel – acompa-
nha o ônibus.

Moradora do bairro, Mar-
cela da Silva, 44 anos, viu a 
movimentação na rua e resol-
veu conseguir atendimento. 
Desempregada, ela falou da 
dificuldade em conseguir mar-
car consultas e exames pela 
distância e falta de dinheiro 
para o deslocamento. “Esses 
serviços vir até nós, ajuda 
e muito. Hoje aferi pressão, 
glicose e marquei oftalmo-

logista”, disse. Assim como 
Marcela, Vera Macedo não 
tem tempo para se cuidar, 
pois precisa dar atenção ao 
seu marido que é acamado. 
“Soube pela igreja do projeto 
e os atendimentos foram bem 
rápidos, educados e atencio-
sos. Fiquei muito satisfeita. 
Aferi pressão e glicose e vi que 
estavam alta, mas passei pelo 
médico que me orientou. Esse 
projeto é uma maravilha, pois 
tem muitas pessoas carentes e 
sem tempo para procurar uma 
unidade de saúde”, finalizou.

A Prefeitura de Araruama 
vai realizar nos dias 19 e 20 
de novembro a “II Mostra 
Cultura Afro”, com o obje-
tivo de fortalecer e comemo-
rar o Dia Nacional da Cons-
ciência Negra.

O evento vai acontecer 
na Praça Antônio Raposo, 
no Centro, entre 10h e 20h.

O tema desse ano é: 
“Consciência e respeito. Res-
postas para o mundo contra 
o preconceito”.

No dia 19 vai acontecer a 
palestra de abertura: “Cons-
ciência Negra- Ato de Resis-

tência”, seguida de apresen-
tação cultural escolar, conta-
ção de histórias, oficina de 
bonecas Abayoni, roda de 
capoeira, dança afro e show 
musical.

No dia 20 a programa-
ção abrange roda de capo-
eira, grupo de dança, apre-
sentação da comunidade qui-
lombola da Sobara e show 
musical.

O evento será gratuito e 
aberto à toda a comunidade.

Prefeitura realiza a  
II Mostra Cultura  
Afro em Araruama

O evento vai 
acontecer na 
Praça Antônio 
Raposo, no Centro, 
entre 10h e 20h.

 “Estação Mulher”  
estaciona no Jardim do Ipê

Projeto 
realiza 100 
atendimentos 
por dia

Fotos: Divulgação
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Um homem sofreu uma ten-
tativa de homicídio, ontem, 
na Barra da Tijuca, na Zona 
Oeste do Rio.   O caso ocor-
reu às margens da Avenida 
Armando Lombardi, uma das 
mais movimentadas vias do 
bairro. A vítima chegou a ser 
esfaqueada e agredida com pau-
ladas e só não foi assassinada 
a tiros porque correu entre os 
veículos que cruzavam a pista.

De acordo com testemu-
nhas, a vítima se desentendeu 
com um outro homem que a acu-
sou de não pagar uma divida. 
Em seguida, o agressor a ata-
cou com uma paulada na perna 
e ainda a esfaqueou  de raspão 
no rosto e no braço. O agres-
sor chegou a se afastar e retor-
nou logo em seguida, segurando 
um revólver com uma das mãos. 
Desesperada e mesmo ferida, a 
vítima correu em meio aos car-
ros na Avenida Armando Lom-
bardi, sendo perseguida pelo 
suspeito. Ao notar a aproxima-
ção de uma patrulha da Policia 
Militar, ele fugiu do local.

 O homem ferido foi socor-
rido por uma equipe em uma 
ambulância do Corpo de Bom-
beiros. Ele foi levado para o 
Hospital Lourenço Jorge, tam-
bém localizado na Barra da 
Tijuca. O caso será investigado 
pela 16ªDP (Barra da Tijuca)

POLÍCIA RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 10 DE NOVEMBRO DE 2021

Fotos: Reprodução

A vítima se  
desentendeu com 
um outro homem 
que a acusou de não 
pagar uma divida. 

Um homem foi ferido e 
outros três foram presos durante 
a operação da Polícia Militar no 
Complexo de Santa Teresa e no 
Gogó da Ema, em Belford Roxo. 
A ação é realizada na manhã 
desta terça-feira. Uma aeronave 
do Grupamento Aéreo Móvel 
(GAM) apoia a ação.

A PM informou que o ferido 
foi socorrido ao Hospital Muni-
cipal de Belford Roxo. Não há 
informações se ele teria envol-
vimento com o tráfico local. 
Houve apreensão de uma pis-
tola, uma granada e drogas.

Também participaram os 
batalhões 15° BPM (Duque de 
Caxias), 21° BPM (São João de 
Meriti), 24° BPM (Queimados), 
34° BPM (Magé) e 39° BPM 
(Belford Roxo).

Suspeito de participar das 
mortes dos meninos de Belford 

Roxo é preso em Cabo Frio

Vitinho foi encontrado em uma casa em Unamar

S
uspeito de participar 
do desaparecimento e 
morte dos três meni-
nos de Belford Roxo, 

Victor Hugo dos Santos Gou-
lart, conhecido como Vitinho 
ou VT, foi preso por policiais 
da Delegacia de Homicídios da 
Baixada Fluminense (DHBF), 
na manhã de ontem, em Cabo 
Frio, na Região dos Lagos.

O traficante foi encontrado 
em uma casa em Unamar e não 
resistiu a prisão. Os agentes irão 
ouvi-lo para tentar buscar mais 
informações que ajudem a escla-
recer as circunstâncias das mor-
tes de Lucas Matheus, Alexan-
dre e Fernando.

Investigações da especia-
lizada indicaram que VT era 
um dos gerentes gerais do trá-
fico da comunidade do Caste-
lar, em Belford Roxo. Ele divi-
dia o cargo com Willer Castro 

da Silva, o Estala, condenado a 
morte, em setembro, no tribu-
nal organizado pelo Comando 
Vermelho (CV) para apurar a 
morte dos meninos.

Segundo a DHBF, os geren-
tes gerais atuavam sob as ordens 
dos donos das atividades crimi-
nosas da região, Wilton Car-
los Rebelo Quintanilha, o Abe-

lha, e Edgard Alves de Andrade, 
o Doca. Entretanto, ao pedi-
rem autorização da facção para 
punir quem poderia estar fur-
tando passarinhos na comu-
nidade, eles não informaram 
que os suspeitos se tratavam de 
crianças menores de 12 anos.

Para escapar do tribunal do 
tráfico, VT fugiu do Castelar e 
estava se escondendo na Região 
dos Lagos. Contra ele foram 
cumpridos dois mandados de 
prisão.

Ele é acusado de ser um 
dos responsáveis pela tortura 
de um homem que foi apon-
tado injustamente pelo tráfico 
como responsável pelo desa-
parecimento das crianças, no 
dia 12 de janeiro. O criminoso 
também foi acusado de tráfico 
de drogas em uma investiga-
ção da Polinter, de 2019, sobre 
o Castelar.

Para escapar do 
tribunal do tráfico, VT 
fugiu do Castelar e 
estava se escondendo 
na Região dos Lagos. 
Contra ele foram 
cumpridos dois 
mandados de prisão.

Skunk encontrado em Seropédica  
abasteceriam parte da Baixada e do Rio

A Polícia Civil investiga a 
informação de que uma planta-
ção de skunk (também conhe-
cida como supermaconha ou 
skank), localizada por agen-
tes da 48ª DP (Seropédica) 
em uma casa transformada 
numa espécie de estufa, abas-
teceria um esquema de venda 
de drogas pela internet. A 
comercialização aconteceria 
a partir de contatos feitos em 
redes sociais. Suspeita-se que o 
material era vendido para tra-
ficantes de parte da Baixada 
Fluminense e de pontos dos 
município do Rio de Janeiro.

A plantação foi localizada 
após uma denúncia anônima, 
nesta segunda-feira. Dentro 
de três quartos de uma casa, 
no Bairro Boa esperança, em 
Seropédica, os agentes encon-
traram 50 pés de skunk. A 
plantação era cultivada com 

 Os agentes 
encontraram 
50 pés da 
droga

auxílio de lâmpadas espe-
ciais. No local, também foi 
encontrado adubo e sacos de 
terra. Durante a operação uma 
mulher foi presa em flagrante. 
Ela foi autuada por associa-
ção para o tráfico e por cor-
rupção ativa, já que teria ten-

tado subornar os policiais para 
não ser detida.

Os pés de skunk esta-
vam plantados em pequenos 
vasos. Eles foram apreendidos 
e transportados para delegacia 
em carros da Polícia Civil. A 
mulher presa trabalharia para 

o proprietário da droga apre-
endida. Segundo a polícia, o 
dono da plantação já foi iden-
tificado. Sua identidade não 
foi revelada para não atrapa-
lhar as investigações. O valor 
estimado da droga apreendida 
não foi informado pela polícia.

Um ferido e três presos em ação na Baixada Fluminense

Polícia atuou 
no Complexo 
Santa Teresa 
e Gogó 
da Ema

Um soldado da Polícia 
Militar matou um bandido 
ao reagir a tiros a uma ten-
tativa de assalto em Rea-
lengo, na Zona Oeste do 
Rio. A ocorrência acon-
teceu na madrugada de 
ontem, na saída de um 
motel na Avenida Brasil.

Em nota, a Secreta-
ria Estadual da PM disse 
que uma equipe do 14º 
BPM (Bangu) foi acio-
nada para a região para 
verificar uma ocorrência 
de tiros nas proximidades 
da comunidade do Batan, 
no mesmo bairro. No local, 
constataram que uma das 
vítimas assaltadas era um 
policial. 

Aos colegas de farda, o 
agente público contou que 
estava saindo do estabele-
cimento e foi rendido por 
dois bandidos que esta-
vam escondidos atrás de 
uma lixeira. Ao perceber 
que eles estavam armados, 
o policial reagiu e conse-
guiu balear um dos assal-
tantes. O criminoso não 
resistiu aos ferimentos e 
morreu no local. Com ele 
foi apreendido uma pistola 
calibre 9 milímetros com a 
numeração raspada. 

De acordo com a PM, 
o policial, lotado no 40º 
BPM (Campo Grande), 
saiu ileso da ocorrência. 
O segundo suspeito con-
seguiu fugir e entrou na 
comunidade do Batan. 

A Delegacia de Homi-
cídios da Capital vai inves-
tigar o caso.

PM mata  
ladrão em  
saída de  
motel na  

Zona Oeste

Homem é 
esfaqueado 
e agredido a 
pauladas 
na Barra
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Fotos: Reprodução

Foi uma covardia. 
Atiraram na testa dele. 
Eu quero justiça. Ele era 
meu único filho homem. 
Estou aqui me segurando. 
Minha esposa desmaia 
toda hora. Nunca imaginei 
que isso fosse acontecer”.

ANTÔNIO ALVES, PAI DA VÍTIMA

O MPRJ informou que 
não houve mandante 
do furto e que dois 
dos celulares foram 
recuperados.

Desembargadores da 7ª Câmara Criminal negaram 
ontem o habeas corpus para revogar a prisão de Jairo 
Souza dos Santos Júnior, o ex-vereador Doutor Jairinho.

A sessão começou às 13h20h e foi encerrada em 
pouco menos de meia hora.

Após a palavra da defesa, o primeiro a votar foi Joa-
quim Domingos de Almeida Neto, que votou a favor da 
manutenção da prisão de Jairinho e por negar o habeas 
corpus.

Para ele, a decisão pela prisão preventiva foi cor-
reta, “em sintonia com a gravidade dos crimes” prati-
cados por Jairinho.

Os outros desembargadores presentes votaram com 
o relator, negando o habeas corpus de Jairinho.

‘Alta periculosidade’
Jairo Souza Santos Júnior e Monique Medeiros estão 

presos desde abril. Os dois são acusados da morte do 
menino Henry Borel, de quatro anos, filho de Monique.

Um relatório interno da Secretaria de Administração 
Penitenciária cita Jairinho como um preso de “alta peri-
culosidade”. Ele aparece na lista com outros 17 presos.

Charles foi  
apartar uma  

discussão  
entre um amigo 
dele e um rapaz

Motorista de aplicativo 
é morto após separar 
briga em Padre Miguel

U
m homem, identi-
ficado como Char-
les Souza Alves, de 
30 anos, motorista 

de aplicativo, foi encontrado 
morto com um tiro na cabeça 
na Avenida Brasil, na altura 
da Vila Kennedy, Zona Oes-
te, após tentar separar uma 
briga que aconteceu na Rua 
Figueiredo Camargo, em Pa-
dre Miguel, também na Zona 
Oeste, na madrugada da últi-
ma segunda-feira (8). 

De acordo com Eduardo 
Giangiarulo, amigo da vítima, 
Charles foi apartar uma dis-
cussão entre um amigo dele 
e um rapaz, quando foi agre-

dido. “Ele foi tentar amenizar 
a confusão e apanhou. Depois 
disso os ânimos se acalma-
ram e o Charles foi em dire-
ção ao carro para ir embora. 
Ele não conseguiu chegar no 
veículo. A gente imagina que 
ele tenha sido sequestrado 
até a Avenida Brasil. O carro 
dele estava trancado e com 
sinais de arrombamento no 
mesmo lugar onde aconteceu 
a briga. O amigo dele, que vol-
tou sozinho, chegou em casa 
e ele não”.

O pai de Charles, Antô-
nio Alves, esteve no Instituto 
Médico Legal:

“Era um menino muito 

querido. Eu fiquei até surpreso 
com tanto carinho que as pes-
soas tinham por ele. Depois 
disso que aconteceu, minha 
casa ficou superlotada. Está 
tudo muito estranho. O carro 
ficou no mesmo lugar e ele 
não. Foi uma covardia. Ati-
raram na testa dele. Eu quero 
justiça. Ele era meu único filho 
homem. Estou aqui me segu-
rando. Minha esposa desmaia 
toda hora. Nunca imaginei que 
isso fosse acontecer”.

O enterro de Charles está 
previsto para acontecer hoje, 
no Cemitério Jardim da Sau-
dade, em Paciência, Zona 
Oeste.

Um estagiário confessou 
ter furtado celulares, laptops 
e tablets do depósito do Grupo 
de Atuação Especializada de 
Combate ao Crime Organi-
zado (Gaeco), do Ministério 
Público do estado (MPRJ). 
Os equipamentos tinham 
sido apreendidos pelo MPRJ 
durante a Operação Favorito, 
que denunciou 17 pessoas por 
fraudes na Saúde do Rio de 
Janeiro, em um esquema lide-
rado pelo empresário Mário 
Peixoto e que contribuiu para 
o impeachment do ex-governa-
dor do Rio Wilson Witzel. O 
ato infracional aconteceu em 
julho deste ano.

O MPRJ informou que não 
houve mandante do furto e 
que dois dos celulares foram 
recuperados. Segundo relato 
à Justiça, no dia 28 de junho 
o Gaeco iniciou uma obra em 
suas dependências. No mesmo 
dia, um adolescente foi admi-
tido no grupo como estagiário 
não forense. Entre as modifi-
cações na estrutura física do 
Gaeco, houve a alteração do 
local do depósito de bens e 
serviços. Estagiários e servi-
dores fizeram o transporte de 
bens de um local para outro.

No dia 15 de julho funcio-
nários do grupo perceberam 
que, no depósito, havia dois 

invólucros plásticos rasgados, 
“sem o respectivo telefone em 
seu interior”. Em seguida, 
foram identificados outros 
invólucros violados, “sem os 
respectivos bens (telefones, 
tablets e laptops)”.

Investigações do Gaeco 

identificaram o estagiário 
como o autor do furto. Pro-
curado, o menor não foi loca-
lizado nas comunidades do 
Mandela e do Arará, onde 
residiria. Mas, como foi des-
ligado do estágio, sua mãe 
telefonou para o MP a fim 
de saber a razão, ocasião em 
que foi pedido o compareci-
mento do jovem ao órgão. 
Em 21 de julho, ele esteve 
no local, confessando que, 
entre 8 e 15 de julho, subtraiu 
diversos aparelhos. Devolveu 
dois celulares que ainda esta-
vam com ele e indicou nomes 
de receptadores dos demais 
equipamentos.

Um suspeito foi encon-
trado ferido após uma troca de 
tiros com policiais do 41ºBPM 
(Irajá), na Pavuna, na Zona 
Norte do Rio, na manhã de 
ontem. Segundo a PM, equipes 
que atuaram na região foram 
atacadas a tiros e houve con-
fronto. Um fuzil, um carrega-
dor e munições foram apre-
endidos.

Os agentes dos batalhões 
subordinados ao 2º Comando 
de Policiamento de Área e do 

Batalhão de Ações com Cães 
(BAC) fizeram operação nos 
bairros próximos ao Complexo 
da Pedreira, com ênfase na 
Pavuna, onde o suspeito foi 
baleado.

Segundo a PM, a ação teve 
como objetivo combater rou-
bos de rua, de veículos e de 
cargas. A Polícia Militar infor-
mou que as equipes fazem bus-
cas por criminosos a partir de 
dados levantados pelo Setor 
de Inteligência.

Justiça nega habeas 
corpus ao ex-vereador 

Doutor Jairinho

El é considerado preso de alta periculosidade

A ação teve como objetivo combater roubos 
de rua, de veículos e de cargas

Suspeito baleado  
e fuzil apreendido  

na Pavuna

Estagiário do MP confessa  
ter furtado celulares, laptops e tablets 

apreendidos em investigação
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Desde que foi morar nos Estados Unidos, para investir 
pesado na carreira internacional, Anitta sabia das 
dificuldades que enfrentaria do mercado musical 
mundial. A carioca de 28 anos, dona de grandes hits 
como Show das Poderosas, Girl From Rio e Faking 
Love, agora está recebendo os frutos do seu esforço.

 “Já estou começando a ser notada em restaurantes, 
na academia e pelos paparazzi. Nem posso mais sair 
com qualquer roupa na rua como no início”, contou.

CULTURA

HORÓSCOPO

Pode ser um dia muito cheio de trabalho, mas também 
com bons resultados. Suas ideias podem ser aceitas pela 
maioria, então você pode exercer uma liderança positiva. As 
amizades mais antigas ou com pessoas mais velhas podem 
fazer a diferença.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Hoje o dia pode trazer uma necessidade de desobstrução, ou seja, 
de resolver problemas ou buscar ajuda para uma resolução em 
conjunto. Pode ser um dia de muitos esforços, mas se mantiver a 
coragem, poderá sair desse dia recompensado. Tome cuidado com 
a estagnação por ver apenas os aspectos negativos das situações.

TOURO
21 abr a 20 mai

Hoje o dia pode trazer algum aborrecimento vindo de pessoas 
próximas, inclusive não é indicado sair contando seus projetos e 
planos, por causa do risco de atrair energia invejosa. Além disso, 
tome cuidado com a falta de tato ao se pronunciar. Se tiver calma 
e sabedoria, você poderá ter um dia de avanços, ainda que lentos.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

O desafio deste dia será manter a calma frente aos desafios. As 
relações podem ser difíceis, então tome cuidado com discussões. Será 
importante manter a diplomacia e a flexibilidade. Você ode cometer 
alguma injustiça, portanto se mantenha em posição de observação. 
Pode acontecer alguma frustração em algum negócio ou contrato.

LEÃO
23 jul a 22 ago

O dia traz muito movimento e produtividade: ainda que seja difícil, 
você irá até o fim nas suas obrigações e tarefas. Poderá ter um dia 
de muitas resoluções, inclusive pode receber ajuda de amigos ou 
colegas de trabalho. Tome cuidado com a sobrecarga, porque você 
pode acabar se machucando ou ficando cansado rapidamente.

VIRGEM
23 ago a 22 set

O dia pode trazer contentamento amoroso ou reconhecimento 
profissional. Seja como for, o seu dia promete uma boa dose de 
felicidade e sensação de dever cumprido. Pode ser um dia até 
bem criativo, mas tome cuidado com excessos, principalmente 
de trabalho ou de gastos.

LIBRA
23 set a 22 out

Hoje o ambiente doméstico pode trazer sobrecarga: existe trabalho 
extra em casa ou preocupação com algum ente querido. Suas 
atividades profissionais também podem ser cansativas. Tome cuidado 
com os excessos. Vale a pena descansar e não ir além do seu ritmo.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

O dia pode ser bem agitado, mas com bastante alegria e 
comemorações ao lado de pessoas amigas ou familiares. Valerá a 
pena resolver os problemas usando sua boa comunicação, pois 
hoje, em especial, você estará eloquente e bem simpático com 
todos, atraindo atenção. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Hoje o dia pode trazer uma necessidade de fazer economia tanto 
financeira quanto de energia mental e física. Será um dia com 
melhores resultados se mantiver seu foco apenas em uma coisa por 
vez e não ter pressa para resolver nada. Mantenha seu ritmo e saiba 
que as coisas serão mais lentas, então o desafio será não se estressar.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Hoje o dia pode ser pautado por uma dificuldade de foco e 
muitos desejos. Tome cuidado com a dificuldade de impor 
limites. Algum relacionamento amoroso pode tirar você do seu 
eixo, então fique atento com as paixões ilusórias. Bom dia para 
organizar sua vida financeira.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

O dia pode ser bem cansativo e trazer sobrecarga. 
Valerá a pena descansar da metade do dia em 
diante, pois será difícil levar o dia todo num 
ritmo acelerado. É importante cuidar bem da 
sua saúde e priorizar suas necessidades.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

O dia tem uma energia de sorte e prosperidade se você 
conseguir ter fé e deixar o fluxo do acaso te surpreender, 
portanto o excesso de controle pode ser negativo e o resultado 
pode ser o inverso. A sua criatividade pode estar alta também, 
além de poder receber convites para passeios.

PEIXES
19 fev a 20 mar

dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES MUNDO DOS 

FAMOSOS

Giulia Be já recebeu alta e está em casa. A cantora 
sofreu um acidente doméstico e estava internada. 
Isso aconteceu na sexta-feira (5/11) e no Instagram, 
Giulia revelou que sofre da Síndrome Vasovagal, 
onde o corpo desliga para “proteger o organismo”.

“Oi, gente! Cheguei  há pouco do hospital, já 
tô em casa. Graças a Deus, estou bem. Foi 
um susto, não vou mentir. Estava em casa e 
desmaiei. Graças a Deus minha amiga ouviu e 
me ajudou. Fraturei uma parte do meu crânio 
aqui atrás. Está com galo e doendo bastante”.

GIULIA BE FALA DE INTERNAÇÃO 
APÓS QUEDA EM CASA: 
‘FRATUREI O MEU CRÂNIO’

‘JÁ ESTOU COMEÇANDO A SER 
NOTADA’ DIZ ANITTA SOBRE SUA 
CARREIRA INTERNACIONAL

RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 10 DE NOVEMBRO DE 2021

Em novembro de 2016, o Rio de 
Janeiro ganhava uma atração turística 
que se tornou uma das mais visitadas 
da cidade — encantando 4,4 milhões de 
pessoas ao longo de cinco anos — e que 
se tornou referência mundial em pesqui-
sas e programas de conservação da bio-
diversidade marinha.

Os números não deixam dúvidas sobre 
a grandiosidade do Aquário Marinho do 
Rio, o AquaRio, considerado o “maior 
aquário marinho da América do Sul: são 
26 mil metros quadrados, mais de 4,5 
milhões de litros d´água, cerca de 2.500 
animais de 350 espécies, distribuídos em 
28 tanques, além de um Centro de Pes-
quisa Científica com 30 estudos inéditos.

O AquaRio irá presentear os visitan-
tes com desconto de 15% na compra 
de ingressos antecipados. De segunda à 
sexta, a tarifa será de R$59,90 e a cam-
panha de aniversário será válida até 30 

de novembro e somente para as compras 
online, através do site www.aquariomari-
nhodorio.com.br. Em novembro, o público 
ganhará ainda mais e, na semana do ani-
versário (de 8 a 12 de novembro), terá 
5% de desconto na loja de souvenires e 
também na fotografia, além de lanches a 
preços de R$5!

Atividades educativas mês de aniversário
Até o fim do mês, o AquaRio terá ativi-

dades interativas voltadas para o público 
infantil.

No dia 17 de novembro, às 8h30, 
haverá uma live no Instagram do atrativo, 
com o time educacional falando curiosi-
dades sobre os mais de dois mil animais 
que vivem no Grande Tanque Oceânico. 
Já no dia 19, a equipe do AquaRio leva 
sua expertise para uma ação de restau-
ração e educação ambiental com mora-
dores do entorno da Reserva Ecológica 

de Guaratiba, em parceria com o INEA, 
Projeto Uçá, Instituto Conhecer para 
Conservar e BioParque do Rio.

O dia 21 de novembro marca o retorno 
do “Tomando Ciência”. Nesta edição o 
AquaRio contará um pouco sobre os bas-
tidores da sua história, em um bate papo 
descontraído, com uma rodada de chope. 
A atividade, gratuita, acontece no lobby 
da atração e terá a participação de duas 
grandes referências na Biologia Marinha: 
Marcelo Szpilman, idealizador do Aqua-
Rio, e Marcelo Vianna, da UFRJ, entre 
outros convidados.

Em 26/11, voluntários do AquaRio 
realizam um mutirão de limpeza do espe-
lho d’água da Lagoa Rodrigo de Freitas e 
plantio de mudas de mangue, no entorno. 
O biólogo e ambientalista Mário Mosca-
telli, o Instituto Manguezal, INEA e SEAS 
são parceiros da iniciativa, que faz parte 
da campanha “Agir para conservar”. 

AQUARIO COMPLETA 5 ANOS COM 
DESCONTOS E ATIVIDADES EDUCATIVAS

Fotos: Divulgação

O AquaRio irá presentear os visitantes com desconto de 15% na compra de ingressos antecipados
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Em novembro, a progra-
mação musical do Améri-
cas Shopping será repleta 
de homenagens a grandes 
ídolos da MPB e do rock 
nacional e internacional. 
O projeto Palco Américas 
terá, nos dias 10, 17, 24 e 
27 de novembro, às 19h, 
shows gratuitos na Praça de 
Alimentação, no segundo 
piso. A entrada é gratuita.

No dia 10 de novembro, 
às 19h, a cantora Tacy Cam-
pos fará uma apresentação 
especial em homenagem à 
Cassia Eller, um dos maio-
res nomes da MPB.

No dia 17 de novem-
bro, às 19h, é a vez a banda 
Road Rock agitar o público 
com grandes sucessos da 
banda Queen, em um tri-
buto que promete marcar 
a história do empreendi-
mento.

No dia 24 de novem-
bro, o cantor e cover de 
Renato Russo, Guilherme 
Lemos, promete emocionar 

o público com hits do ídolo 
da Legião Urbana.

Já na sexta de Black 
Friday, 26 de novembro, o 
palco será contagiado pela 
energia da banda Black-
Bird, que fará um tributo 
aos Beatles, em um show 
repleto de nostalgia e clás-
sicos da banda britânica.

“Teremos um reper-
tório de shows que pre-
tendem agradar diversas 
gerações. Nosso objetivo 
é homenagear grandes ído-
los do cenário musical bra-
sileiro e internacional com 
atrações de peso. Esse será 
um dos nossos presentes ao 
público nesse final de ano”, 
comenta Beth Andrade, 
gerente de Marketing do 
empreendimento.

Como forma de zelar 
pela saúde de seus clientes, 
o Américas Shopping segue 
todos os protocolos de segu-
rança, como a obrigatorie-
dade do uso de máscara e 
pontos de álcool em gel.

RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 10 DE NOVEMBRO DE 2021 CULTURA

dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES

Fotos: Divulgação

SEGUNDA EDIÇÃO 
DA VIRADA DO 

SAMBA SERÁ NO DIA 
2 DE DEZEMBRO

Em meio a um turbilhão de 
emoções, de faltas, de dores 
e amores, às vezes o que pre-
cisamos é de alguém que nos 
segure pela mão e diga: calma, 
vai dar tudo certo. Respira, a 
vida tem seus espinhos. E foi 
assim que o carnavalesco Mil-
ton Cunha começou a dividir 
com seus fãs pílulas de con-
forto e sabedoria em vídeos 
no seu canal, e que agora, vão 
rechear as páginas de um livro 
cheio de sentimento, luz e cor. 
Apenas via, e aproveite!

A Faro Editorial lança o 
primeiro livro de crônicas do 
carnavalesco Milton Cunha, 
“Viva e aproveite – O primeiro 
ano do resto de nossas vidas”. 
Em edição capa dura e colo-
rida, Milton vai presentear o 
leitor com textos que falam de 
amor, amizade, família, auto-
estima, perda, paixão, e muito 
mais.

Com mais de quatro 
milhões de seguidores em 
suas redes sociais, Milton 
Cunha se reinventou. Um 
dos maiores artistas do carna-
val, com passagem pelas mais 
tradicionais escolas do Rio 
de Janeiro e São Paulo, pós-
-doutor em História da Arte, 
mestre doutor em Letras e 
Semiologia, professor, artista, 
uma alma do mundo, entende 
como poucos as nuances da 
vida. E é essa alma sensível 
que Milton passou a dividir 
com o público em vídeo-crô-
nicas, que já alcançaram a 
marca de mais de 100 milhões 
de visualizações.

SERVIÇO: 
Hotel Nacional 

Av. Niemeyer 769 – São Conrado

 10 de novembro 
das 17h às 22h 

No Dia Nacional do Samba, dia 2 de dezembro, a partir 
das 19h, acontece a segunda edição da Virada do Samba. O 
evento gratuito vai trazer shows de mulheres ícones do gênero, 
como Tia Surica, Nilze Carvalho, Leci Brandão, Fabiana Cozza, 
Raquel Tobias e o Samba de Dandara.  As transmissões serão 
feitas através das páginas da Muda Cultural e Samba em Rede 
(ambas no YouTube e Facebook), além da Fita Amarela (You-
Tube), Raiz do Samba (Facebook) e Repique de Mão (Facebook). 

A Virada do Samba é apresentada pelos mestres de cerimô-
nia Moisés da Rocha, conhecido por seu importante trabalho 
no programa “O Samba Pede Passagem”, na Rádio USP FM, 
e Claudinha Alexandre, colunista ao lado de Moisés, além de 

apresentadora do programa Papo 
de Bamba (BR Brazil web).

Esta edição é realizada pela 
Muda Cultural e Governo do Estado 
de São Paulo, por meio da Secreta-
ria de Cultura e Economia Criativa. 
O projeto, viabilizado via ProAC-
-ICMS, conta com o patrocínio da 
51 e apoio do Samba em Rede.

Data se 
comemora o 
Dia Nacional 
do Samba

A seleção realizada nos 
dias 05 e 06 de novembro na 
filial brasileira da Escola de 
Teatro Bolshoi em Joinville 
(SC) aprovou duas crianças 
do Instituto Arteiros, loca-
lizada na favela Cidade de 
Deus da Zona Oeste do Rio de 
Janeiro. Ana Luisa de Araujo 
Oliveira e Pedro Victor Periald 
de Souza Lima farão parte da 
maior companhia de ballet do 
mundo a partir do início de 
2022. Serão oito anos de for-
mação profissional para os bai-
larinos e ainda ganharão bolsa 
de 100% pela Rosatom para 
alimentação, moradia, viagens 
para o Rio e lazer.

“Foi muito emocionante 
viver isso. Ser ponte pra isso. 
Equipe Instituto Arteiros, tudo 
isso é só o início. 2022 tem 
muito mais!”, escreveu nas 
redes sociais Ricardo Nandes, 
diretor do Instituto Arteiros.

“Depois de um dia inteiro 
cheio de emoções, celebramos 
a conquista de Ana Luísa e 
Pedro na seleção de bolsas 
de 100% para estudar balé 
na Escola Bolshoi. Ano que 
vem 2022 iniciarão as aulas na 
escola como bailarina e baila-
rino profissionais”, afirmou o 
Instituto Arteiro, em publica-
ção nas redes sociais.

O Instituto Arteiros foi fun-

dado em 2010 pelos diretores 
Rodrigo Felha e Ricardo Fer-
nandes. O projeto consiste em 
uma série de ações voltadas para 
crianças, adolescentes e adultos 
residentes na sede do Instituto.

O Instituto utiliza das artes, 
educação, direitos humanos 
como meio de promover aos 
participantes do projeto meios 
em que se desenvolvam, des-
cubram paixões, ampliem seus 
conhecimentos e oportunidades.

A Escola Bolshoi é uma das 
mais conceituadas mundial-
mente, tem sede na Rússia e 
apenas uma filial no Brasil, 
localizada no estado de Santa 
Catarina.

Duas crianças da  
Cidade de Deus são aprovadas 

para a Escola Bolshoi

Serão oito anos de formação profissional para os bailarinos

Milton Cunha 
lança livro  
de crônicas 

no Rio

Américas Shopping terá 
shows em homenagem 
a Cassia Eller, Queen, 
Renato Russo e Beatles

Programação de novembro – Palco Américas

Praça de Alimentação – 2º piso
Uso de máscara obrigatório*

O Américas Shopping fica na Avenida das Américas, 
15.500, Recreio Dos Bandeirantes

Tel.: (21) 2442-9900.

SERVIÇO

10/11
Cassia Eller (Cover)

17/11
Road Rock (Queen Tributo) 

24/11 
Guilherme Lemos (Renato Russo Cover)

26/11 
BlackBird (Tributo Beatles Show de Black Friday)

ÀS 19h
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Marcello Casal Jr./Agência Brasil

A Câmara aprovou duas 
emendas do Senado à medida 
provisória (MP) que reedita 
um programa de crédito dire-
cionado a micro e pequenos 
empresários pelo qual os ban-
cos fazem empréstimos sob seu 
risco em troca de créditos pre-
sumidos a serem usados para 
diminuir tributos. Texto segue 
para sanção presidencial  

O Programa de Estímulo 
ao Crédito pretende estimu-
lar os bancos a realizarem os 
empréstimos até 31 de dezem-
bro de 2021. O faturamento 
será medido pelas informações 
repassadas à Receita Federal 
referentes ao ano-calendário 
de 2020 e o prazo mínimo de 
pagamento da dívida é de 24 
meses, proibindo a participa-
ção no programa de operações 
contratadas no âmbito do Pro-
grama Nacional de Apoio às 

Microempresas e Empresas de 
Pequeno Porte  (Pronampe) e 
do Programa de Garantia aos 
Setores Críticos (PGSC), de 
acordo com regulamentação do 
Conselho Monetário Nacional.

Uma das mudanças aprova-
das prevê que a empresa que 
aderir ao Programa de Estí-
mulo ao Crédito mantenha a 
mesma quantidade de empre-
gados existente no último dia 
do ano anterior ao da contra-
tação do empréstimo.

A outra emenda do Senado 
aprovada prevê que a Caixa 
Econômica Federal deverá 
arcar com eventuais diferenças 
decorrentes de dolo ou fraude 
na repactuação de dívidas do 
antigo Fundo de Compensação 
de Variações Salariais (FCVS) 
junto aos bancos atuantes no 
Sistema Financeiro da Habita-
ção (SFH).

Empresa de fast food tem mais de  
1,8 mil oportunidades de emprego no país

A 
BK Brasil, más-
ter franqueada 
do Burger King e 
Popeyes no País, 

está com mais de 1,8 mil va-
gas de emprego abertas para 
as marcas Burger King e Po-
peyes em todo o Brasil. As 
candidaturas serão feitas de 
forma presencial, em uma 

ação de dois dias organiza-
da pela companhia, ou via 
WhatsApp.

Estão disponíveis posi-
ções para o time de liderança 
dos restaurantes - Coorde-
nador de turno e Gerente de 
Restaurante com exigência de 
nível superior cursando ou 
completo; Atendimento, que 

estejam cursando ou tenham 
terminado o ensino médio, 
além de Técnico em manu-
tenção, com formação em 
curso técnico de Eletrotéc-
nica, Eletrônica, Eletrome-
cânica, Mecatrônica e Auto-
mação Industrial. O processo 
seletivo também está aberto 
para pessoas com deficiência.

A ação presencial de recru-
tamento e seleção acontecerá 
em restaurantes da marca nos 
dias 9 e 10 de novembro. Os 
interessados deverão se diri-
gir até a unidade mais pró-
xima de sua casa, das 10h 
às 18h, para, no mesmo dia, 
realizar uma entrevista com 
o responsável pela vaga. Os 

candidatos aprovados terão 
o processo admissional ini-
ciado e, por isso, é importante 
garantir que a documentação 
pessoal esteja em dia.

Aos que não puderem 
comparecer, ainda é possível 
se cadastrar via bot de sele-
ção, no WhatsApp, por meio 
do número (11) 9 4317-6360.

As candidaturas 
serão feitas de 
forma presencial.

A Secretaria Municipal de 
Educação do Rio (SME) recebe 
inscrições, até 30 de novembro, 
de professores da rede interes-
sados em concorrer a bolsas de 
estudos de mestrado ou dou-
torado, no valor de R$ 1.300. 
Serão concedidas cem bolsas 
pelo período de 12 meses, sem 
prorrogação. O objetivo é incen-
tivar pesquisas que contribuam 
para a melhoria do ensino nas 
escolas cariocas.

Podem concorrer os docen-
tes já matriculados em cursos 
de pós-graduação de mestrado 
ou doutorado, em área compatí-
vel com a prática pedagógica. Os 
projetos de pesquisa desenvol-
vidos devem se encaixar em um 
dos três temas: Ensino/Apren-
dizagem - Métodos e técnicas; 
Gestão educacional; e Avaliação 
de programas e de experiências.

Outros requisitos são ter, no 
mínimo, cinco anos de efetivo 
exercício na rede municipal de 
ensino carioca e não estar em 
regime de função gratificada 
ou cargo em comissão. Quem 
ocupa cargo ou emprego público 
em outros Estados ou na União 
também não pode participar da 
seleção. 

Interessados devem levar ao 
Centro de Referência da Educa-
ção Pública da Cidade do Rio 
de Janeiro - Anísio Teixeira, da 
Escola de Formação Paulo Freire 
(Avenida Presidente Vargas 
1.314, Centro, Rio de Janeiro), 
a seguinte documentação: ficha 
de inscrição preenchida e assi-
nada, carteira de Identidade (ori-
ginal e cópia); último contrache-
que (cópia); ato de homologação 
da conclusão do estágio probató-
rio (cópia), currículo Lattes atu-
alizado nos últimos três meses 
(cópia impressa e digital em 
arquivo PDF); memorial de três 
laudas, no máximo, que mostre a 
articulação entre o estudo desen-
volvido e a proposta educacional 
da SME (cópia impressa e digi-
tal em arquivo PDF); declaração 
original, em papel timbrado, da 
universidade; projeto de pes-
quisa de até dez páginas (cópia 
impressa e digital em arquivo 
PDF); e termo de compromisso 
assinado.

A entrega dos papéis deve ser 
feita de segunda a sexta-feira, 
das 9h às 16h. O resultado do 
processo seletivo, com os nomes 
dos contemplados com as bol-
sas de estudos, sairá em janeiro 
de 2022.

INSS: 85 mil podem ter benefício por 
incapacidade temporária suspenso

Em 27 de 
setembro, 
o INSS 
convocou 
95.588 
segurados 
para 
agendarem 
perícia 
médica

Cerca de 85 mil segura-
dos do Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS) que 
recebem o benefício por inca-
pacidade temporária (antigo 
auxílio-doença) podem ter o 
benefício suspenso até ama-
nhã, dia 11. Eles foram con-
vocados pela operação pente-
-fino do órgão para fazerem 
perícia médica a fim de verifi-
car possíveis irregularidades.  

Em 27 de setembro, o 
INSS convocou 95.588 segu-
rados para agendarem perícia 
médica até 11 de novembro. 
Segundo o órgão, até agora 
somente 10.397 marcaram o 
exame, com 85.191 passíveis 
de perderem o auxílio de inca-
pacidade temporária.

A relação completa dos 
convocados pode ser con-
sultada no Diário Oficial da 

União. Desde julho, o órgão 
está enviando cartas a 170 
mil segurados. As perícias 
começaram em agosto. Quem 
recebe a notificação tem 30 
dias, a contar da data de rece-
bimento informada pelos Cor-
reios, para agendar o proce-
dimento.

De acordo com o INSS, as 
pessoas convocadas por meio 
do Diário Oficial não foram 

localizadas nos endereços da 
base de dados do órgão ou 
receberam a carta de notifi-
cação, mas não marcaram a 
perícia médica.

O exame pode ser mar-
cado de três formas: pelo apli-
cativo Meu INSS, pela cen-
tral de atendimento 135 ou 
pela página do INSS na inter-
net. O beneficiário deve levar 
os seguintes documentos no 

dia da perícia: carteira de 
identidade, Cadastro de Pes-
soas Físicas (CPF), exames 
médicos recentes que com-
provem a incapacidade de 
trabalhar e laudo com nome 
do médico, registro no Con-
selho Regional de Medicina 
(CRM), código da doença/
CID (classificação interna-
cional de doenças) e a des-
crição da doença.

Câmara aprova emendas do Senado à MP que cria programa de crédito

Texto segue 
para sanção

Inscrições 
para bolsas 
de mestrado 
e doutorado 

encerram dia 30

Reprodução
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A 
seleção brasileira 
fez na tarde des-
ta segunda-feira 
o primeiro treino 

de preparação para o jogo con-
tra a Colômbia. O duelo é vá-
lido pela 13ª rodada das Elimi-
natórias e acontece às 21h30 
(de Brasília) desta quinta-fei-
ra na Neo Química Arena, em 
São Paulo.

A atividade realizada no 
CT do Corinthians contou 
com apenas 13 jogadores, e 
a maior parte deles fez ape-
nas exercícios físicos.

Os únicos atletas a treina-
rem com bola foram o meia 
Philippe Coutinho e os golei-
ros Ederson e Gabriel Cha-
pecó, além de Reginaldo, 
lateral-esquerdo da base do 
Corinthians que completou 

a atividade.
Os demais trotaram ao 

redor do campo ou ficaram na 
academia, em trabalho rege-
nerativo. Entre eles esteve 
Neymar, que fez dois gols no 
último sábado, na vitória do 
Paris Saint-Germain sobre o 
Bordeaux, pelo Campeonato 
Francês.

Além do craque, partici-
param deste treinamento os 
laterais Danilo e Alex San-
dro, os zagueiros Thiago Silva, 
Éder Militão e Marquinhos, 
os meio-campistas Casemiro 
e Fred e os atacantes Gabriel 
Jesus e Vini Jr.

Mais tarde, Antony, Emer-
son Royal e Gerson se apre-
sentaram à Seleção, que agora 
conta com 16 jogadores. O 
restante chega nesta terça-

-feira, quando a equipe volta 
ao CT do Corinthians na parte 
da tarde. Assim, o técnico 
Tite só comandará dois trei-
nos com o grupo completo - 
o de quarta será na Neo Quí-
mica Arena, local da partida 
do dia seguinte.

Depois do duelo contra a 
Colômbia, o Brasil faz clás-
sico contra a Argentina na 
próxima terça (dia 16), em 
San Juan.

Líder das Eliminatórias 
com 31 pontos e invicta após 
11 jogos da competição, a 
Seleção está com a classifi-
cação encaminhada para a 
Copa do Catar. O Brasil irá 
carimbar o passaporte caso 
vença a Colômbia na quinta e 
o Uruguai não vença a Argen-
tina na sexta.

Goleiros: Alisson (Liverpool), Ederson (Manchester City) 
e Gabriel Chapecó (Grêmio)

Laterais: Emerson Royal (Tottenham), Danilo (Juventus), 
Alex Sandro (Juventus) e Renan Lodi (Atlético de Madrid)
Zagueiros: Marquinhos (Paris Saint-Germain), Thiago Silva 
(Chelsea), Éder Militão (Real Madrid) e Gabriel Magalhães 
(Arsenal)

Meio-campistas: Casemiro (Real Madrid), Fabinho (Liver-
pool), Fred (Manchester United), Gerson, (Olympique de 
Marselha), Lucas Paquetá (Lyon) e Philippe Coutinho 
(Barcelona)

Atacantes: Neymar (Paris Saint-Germain), Gabriel Jesus 
(Manchester City), Vini Jr (Real Madrid), Raphinha (Leeds 
United), Matheus Cunha (Atlético de Madrid) e Antony (Ajax)

O Flamengo foi multado 
em R$ 50 mil pela 1ª Comis-
são Disciplinar do STJD por 
causa de um canto homofó-
bico da sua torcida, no Mara-
canã. O caso aconteceu em 15 
de setembro, em um jogo pela 
Copa do Brasil. A partida foi a 
primeira com público no está-
dio, desde o início da pande-
mia do Coronavírus. Caberia 
recurso, mas o Flamengo pre-
feriu abrir mão do direito.

Durante a partida do Fla-
mengo contra o Grêmio, no 
Maracanã, no jogo de volta 
das quartas de final da Copa 
do Brasil, torcedores do clube 
que estavam na arquibancada 
cantaram uma música homofó-
bica em provocação aos adver-
sários. O caso não foi relatado 
na súmula, mas repercutiu nas 
redes sociais. O Coletivo de 
Torcidas Canarinhos LGBTQ 
enviou uma notícia de infra-
ção à procuradoria do STJD, 
que ofereceu denúncia.

A procuradoria pediu uma 
série de penas para o Flamengo, 
entre elas, que a partida do cube 
contra o Athletico-PR, pela 
semifinal da Copa do Brasil, 
fosse suspensa. No entanto, ela 
aconteceu antes da apreciação 
do caso, e o Flamengo foi eli-
minado. Com isso, a procura-
doria solicitou a exclusão do 
rubro-negro da edição de 2022 
do torneio.

O caso foi a julgamento 
nesta segunda-feira na 1ª 
Comissão Disciplinar do STJD. 
A procuradoria, além de denun-
ciar o Flamengo, também envol-
veu o quarteto de arbitragem, o 
inspetor da CBF e o delegado 
da partida por deixarem de rela-
tar o caso na súmula. Todos eles 
prestaram depoimento e alega-
ram que não ouviram o canto da 
partida e que só tomaram ciên-
cia do caso após serem notifi-
cados do caso. E frisaram que 
o Grêmio não fez quaisquer 
reclamações.

A defesa do Flamengo con-
denou a música cantada por sua 
torcida, mas pediu que o artigo 
no qual o clube foi enquadrado 
fosse modificado. Na visão da 
defesa, o Flamengo se enquadra 
no artigo 191 do Código Brasi-
leiro de Justiça Desportiva, que 
trata sobre deixar de cumprir 
resoluções legais (há uma reco-
mendação para que, quando 
haja homofobia no estádio pro-
veniente da arquibancada, o 
árbitro deve ser avisado para 
tomar as providências cabí-
veis, que podem até paralisar 
o jogo). E não no 243-G, que 
regula sobre atos discriminató-
rias relacionada a preconceito, 
inclusive, sexual.

O velejador brasileiro Torben Grael, maior 
medalhista olímpico do Brasil com cinco meda-
lhas (dois ouros, uma prata e dois bronzes), disse 
que a prática do esporte é muito importante para 
a saúde das pessoas e deve ser pensado neste 
sentido e não somente na questão de resultados 
e de conquistas, inclusive olímpicas. “Isso tudo 
[medalhas] é muito bom, mas a parte melhor do 
esporte é o bem-estar que ele proporciona, os ensi-
namentos, de lidar com as vitórias, com as derro-
tas, seguir as regras. Tem muita coisa intrínseca 
do esporte que são muito importante para a vida 
das pessoas”, disse.

Torben, cuja filha Martine Grael conquistou 
ouros na vela nos Jogos Olímpicos do Rio em 2016 
e em Tóquio 2020, foi o entrevista do programa 
Sem Censura desta segunda-feira (8) e falou tam-
bém, entre outros temas, sobre a tradição da famí-
lia na vela, as perspectivas para a vela em Paris 

2024 e o projeto Grael, organização não governa-
mental (ONG) da qual é cofundador e que já aten-
deu 17 mil alunos nos últimos 23 anos.

Coordenador técnico da Seleção Brasileira de 
Vela, Torben Grael disse que falta oportunidade 
para ter mais atletas no Brasil praticando espor-
tes náuticos e, em especial, a vela. “O esporte da 
vela, embora seja considerado um esporte de elite, 
não necessariamente você precisa ser o dono do 
barco. Você precisa ter o aprendizado, onde apren-
der. A França, por exemplo, tem muitas escolas 
públicas de vela”, disse. 

Torben explicou que, no Brasil, as escolas de 
vela são dentro dos clubes, que têm estruturas exce-
lentes para a vela. “É um dos motivos, eu diria, 
do bom desempenho do esporte da vela como um 
todo, porque nós temos uma ótima estrutura de 
clubes, mas ela é limitada, não consegue atender 
muita gente”, disse.

Flamengo é 
multado em 
R$ 50 mil 
por canto 

homofóbico 
da torcida

Durante a partida 
do Flamengo 
contra o Grêmio, no 
Maracanã, torcedores 
cantaram uma 
música homofóbica.

Medalhista olímpico diz que  
melhor parte do esporte é bem-estar

Velejador Torben Grael ganhou 
cinco medalhas olímpicas

Valter Campanato/Agência Brasil

Primeiro treino da Seleção 
tem Neymar na academia e só 
Coutinho e goleiros com bola

Brasil se 
prepara no CT 
do Corinthians 
para enfrentar 
a Colômbia

Thiago Silva 
em treino na 

academia

Lucas Figueiredo/CBF

CONFIRA A LISTA  
DE CONVOCADOS DA SELEÇÃO
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A Fifa anunciou que a ceri-
mônia em que será entregue o 
prêmio de melhor jogador do 
mundo acontecerá no próximo 
dia 17 de janeiro de 2022. As 
votações terão início em 22 de 
novembro e serão encerradas 
no dia 10 de dezembro.

De acordo com a enti-
dade, os votos deverão levar 
em conta apenas a tempo-
rada 2020/2021 e os Jogos 
Olímpicos de Tóquio. Com 
isso, as brilhantes atuações 
de alguns atletas nos últimos 
três meses devem ser descon-
sideradas pelos responsáveis 
pelo prêmio.

Na cerimônia, a Fifa tam-
bém irá entregar o troféu para 
a melhor jogadora do mundo. 
Em janeiro, o público também 
irá tomar conhecimento sobre 
o vencedor do prêmio Puskas 
pelo gol mais bonito da tempo-
rada e que já foi vencido por 
Neymar e Wendell Lira.

Outras categorias irão 
recompensar o trabalho de téc-
nicos e goleiros das categorias 
masculina e feminina pelo tra-
balho realizado ao longo da 
última temporada. A cerimô-
nia irá ocorrer de forma vir-
tual e seguindo os protocolos 
sanitários.

Formiga fará 
uma série de 

amistosos

A seleção brasileira femi-
nina terá uma grande novi-
dade. A volante Formiga, que 
deu adeus à equipe nacio-
nal nos Jogos Olímpicos de 
Tóquio, foi chamada para 
fazer sua despedida oficial 
em uma série de amistosos, 
pelo Torneio Nacional de 
Manaus.

O Brasil vai enfrentar a 
Índia, dia 25 de novembro, 
depois a Venezuela, dia 28, e 

encerrará sua participação 
contra o Chile, 1 de dezembro.

Aos 43 anos, Formiga dis-
putou 233 partidas pela sele-
ção e esteve presente em sete 
Olimpíadas - todas as edições 
desde Atlanta-1996, quando 
o futebol feminino foi inclu-
ído nos Jogos. Convocada 
desde os 17 anos, ela tam-
bém disputou sete Copas do 
Mundo, desde 1995, na Sué-
cia, até 2019, na França.

Formiga vai à seleção feminina 
para fazer sua despedida oficial

O Brasil vai enfrentar 
a Índia, dia 25 de 
novembro, depois 
a Venezuela, dia 
28, e encerrará sua 
participação contra o 
Chile, 1 de dezembro.

Prêmio de melhor jogador  
do mundo pela Fifa  
será entregue no dia  
17 de janeiro de 2022

Robert Lewandowski, atacante do Bayern de Munique, 
é o atual detentor do prêmio The Best

Gabriel Teixeira retorna 
aos treinos com o 

grupo do Fluminense
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O 
meia-atacante Ga-
briel Teixeira vol-
tou a treinar com 
bola junto ao res-

tante do elenco na atividade da 
manhã de segunda-feira (08), 
no CT Carlos José Castilho. O 
jogador foi liberado pelo de-
partamento médico e pela pre-
paração física após se recupe-
rar de uma lesão muscular na 

coxa esquerda, sofrida na par-
tida contra o Fortaleza, no dia 
6 de outubro, pela 24ª roda-
da do Campeonato Brasileiro.

O moleque de Xerém já 
vinha realizando trabalhos 
específicos no campo, que 

faziam parte da transição para 
as atividades com o grupo. 
Em entrevista concedida ao 
site oficial do Fluminense, o 
jogador de 20 anos falou sobre 
a sensação de voltar aos trei-
nos sem limitações e agrade-

ceu aos profissionais do depar-
tamento médico, fisioterapia 
e preparação física do clube.

“Muito feliz de estar de 
volta aos treinos. Trabalhei 
muito na academia para for-
talecer a musculatura. Espero 
voltar bem nessa reta final de 
campeonato. Vou dar meu 
máximo para ajudar a equipe 
a se classificar para a Liberta-
dores. Pessoal fez um traba-
lho muito bom. Eles fizeram 
de tudo para que eu voltasse 
100% e conseguimos isso”, 
disse Gabriel Teixeira.

Jogador já foi 
liberado pelo 
departamento 
médico


